

## Alerta FMI de elevados niveles de deuda (Reforma 18/04/18)

Alerta FMI de elevados niveles de deuda (Reforma 18/04/18) Notimex Washington DC, Estados Unidos (18 abril 2018).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) destacó hoy como preocupantes los elevados déficits fiscales que se registran a través del mundo, por lo que recomendó a los gobiernos fortalecer sus finanzas. En su nuevo Reporte de Estabilidad Financiera, el FMI hizo notar que la deuda por 164 billones de dólares acumulada a través del mundo hasta el 2016, casi 225 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), significó un nuevo récord, aunque anticipó que la cifra se reducirá durante los próximos cinco años. De acuerdo con el reporte, dado a conocer en el marco de la reunión anual de primavera de la institución, gran parte de este incremento ha sido generado durante los pasados 10 años por las economías emergentes, en particular China. De igual modo, indicó que la deuda en estos mercados ha alcanzado también porcentajes históricos, y señaló que los niveles que registran las economías avanzadas no se veían desde la Segunda Guerra Mundial. En contraste, la relación deuda-PIB se ubica a un bajo nivel histórico en países de ingresos bajos, aunque el director del Departamento de Asuntos Fiscales, Vitor Gaspar, notó que ello derivó en parte de la asistencia a través de iniciativas de alivio de deuda de la comunidad internacional. En conferencia de prensa, Gaspar dijo que el actual ambiente de recuperación económica que registra la mayoría de las economías del mundo debería ser aprovechado por los gobiernos para acumular "amortiguadores fiscales" para hacer frente a los eventuales difíciles tiempos. En el caso de los países de ingreso bajo, el fondo consideró imperativo que refuercen su capacidad tributaria, lo cual les permitirá cumplir con sus obligaciones derivadas de deuda, que también ha crecido de manera rápida. "Nuestra proyección indica que la relación deuda-PIB se reducirá en los próximos cinco años en alrededor de dos tercios de los países, pero está condicionado a que los gobiernos cumplan con sus compromisos políticos. Este no es momento para complacencia", aseveró Gaspar. Aunque se anticipa que estos parámetros se reducirán en casi todas las economías avanzadas, el reporte hizo notar que gracias a la reforma tributaria y al acuerdo presupuestal para los próximos dos años, Estados Unidos se coloca como la excepción. El reporte anticipó que estas medidas llevarán al déficit fiscal estadounidense a colocarse por encima del billón de dólares en los próximos tres años, que representará más de 5 por ciento del PIB. Ello resultará además en un incremento de 117 por ciento en la deuda con relación al PIB para el 2023, y el FMI advirtió que si los recortes de impuestos no expiran en las fechas anticipadas, "la deuda pública podría elevarse aún más". Gaspar dijo que el mensaje principal del reporte a los responsables de las políticas es evitar las acciones de políticas pro-cíclicas para proveer estímulos innecesarios "que puedan exacerbar las fluctuaciones económicas y elevar la deuda pública".